

## Primarias y desinformación

● Los recientes debates entre los candidatos del oficialismo, en el marco de las primarias presidenciales, evidencian no sólo la desconexión de sus propuestas con la ciudadanía, sino también un preocupante nivel de desinformación sobre el proceso electoral.

He escuchado a personas convencidas de que el voto es obligatorio y que podrían ser sancionadas si no participan. Otras creen que este domingo se elige al próximo Presidente o se preguntan por qué no están figuras

como José Antonio Kast o Evelyn Matthei. Incluso hay quienes no tienen claro qué se vota, ni cuándo, ni para qué, ni por qué.

Esta confusión no es un hecho aislado, sino el reflejo de una falla estructural: la ausencia de educación cívica y la escasa eficacia de las campañas institucionales para informar a la población. No basta con abrir las urnas si la ciudadanía no comprende el sentido del proceso en el que se le invita a participar.

Mientras para la izquierda el objetivo parece ser derrotar a la derecha - y viceversa -, llama la atención la falta de propuestas claras sobre el país que queremos construir. Más allá de la competencia política, ¿qué visión de presente-futuro ofrecen?

Es legítimo cuestionar la oferta electoral, pero también es esencial fortalecer una ciudadanía informada. Sin pedagogía democrática, la participación pierde valor y la democracia se debilita.

*Rodrigo Durán Guzmán*